



Rencontre amicale

En ce mercredi 7 octobre 2015, nous sommes réunis à la Grenette pour un lunch amical en lieu et place de la conférence de classification de Jean-Daniel Schumacher en déplacement dans l'Himalaya qui se déroulera finalement le mercredi 18 novembre 2015.

Notre ancien président, Joseph Eigenmann prend la parole peu avant le repas et nous prie tout d'abord de bien vouloir excuser notre président Benoît Stempf, en déplacement à Paris.

Il remercie également Claude Mauron d'avoir généreusement offert l'apéro et salue les membres présents. Il passe ensuite la parole à trois de nos membres qui désirent faire quelques communications.

Jo Vonlanthen nous donne rendez-vous le mercredi 14 octobre à 18h30 à la Foire de Fribourg pour sa traditionnelle fondue au Chalet de Forum. Nos dames sont cordialement invitées à cette soirée dont la collecte sera destinée à un projet caritatif de sa sœur.

Marc Rossier nous fait un état des lieux de la situation de VW suite aux événements récents. Il nous informe qu'environ 11 millions de véhicules produits entre 2009 et 2014, des marques VW, Skoda et Audi sont touchés par cette affaire dans le monde et 130'000 en Suisse. La fraude a été découverte aux Etats-Unis où les normes anti-pollution sont, aussi étonnant que cela puisse paraître, beaucoup plus restrictives qu'en Europe. Néanmoins, cette fraude a bel et bien un impact sur les pays européens. Marc tient également à préciser qu'il ne s'agit pas de problèmes de sécurité mais bien de problèmes liés aux normes anti-pollution.

Quelles sont donc les conséquences de cette affaire en Suisse?

1. Certains véhicules qui pouvaient initialement avoir été classés en catégorie A pourraient être reclassés. Par contre, pas de reclassements rétroactifs pour des véhicules déjà immatriculés.
2. Les détenteurs de ces véhicules seront invités, à priori gratuitement, à mettre leur logiciel-véhicule à jour. Pas d'autres réparations autres à entreprendre, sauf nouvel avis.
3. L'importateur devra vraisemblablement renvoyer les véhicules non conformes.

L'impact sur le constructeur quant à lui devrait se convertir en amendes importantes ainsi que plaintes pénales diverses, certaines ayant déjà été déposées comme en Suisse, en France ou aux Etats-Unis. Quant au cours de l'action, ce dernier a fortement chuté au cours de ces derniers jours mais la part de marché de VW devrait rester stable selon Marc. Selon toute vraisemblance les garagistes de la marque n'étaient pas au courant du stratagème.

RENCONTRES FRIBOURG-CITÉ

Le jeudi 1 et 5 novembre 2015, dès 07h15 auront lieu au Domino le petitsdéjeuners amicaux avec nos amis du RC Fribourg-Cité. Venez nombreux ! **S'inscrire chez José Progin.**

LA VIE DU CLUB



ANNIVERSAIRES
Anniversaires du mois d'octobre :
E. Lateltin le 1^{er},
J.-L. Quartenoud le 4,
J.-L. Hartmann le 12, A. Schaller le 15, W. Hold le 16, Cl. Baechler le 19, Cl. Mauron le 29.

MEMBRES PRÉSENTS
20, plus Rot. Bertrand Perrin du RC Les Reussilles
APÉRITIF
L'apéritif a été offert par Claude Mauron ; un grand merci !



À SUIVRE...
Le 14 octobre fondue à la Foire de Fribourg à 18h30. Inscriptions auprès de Joseph Vonlanthen

Le 21 octobre rencontre amicale à 12h00 à la Grenette

NOS GLOBETROTTERS
Pas de communication

NOS VISITEURS
Pas de communication

JOBS AU ROTARY
Nous cherchons un **président** pour l'année 2017-2018.

Nous cherchons un **responsable du protocole** dès l'année 2016-2017.

ERRATUM
La Fondue du 14 octobre sera pour 18h30 et non pas 12h00.

DATES À RETENIR

- **1. 11 2015** : Concert PolioPlus/KKL Lucerne
- **21.11.2015** : Rotary D1990 Uni/St.-Maurice (important pour tous les nouveaux membres des clubs)
- **26.05.2017** Conférence Interdistrict Zurich

LE PRÉSIDENT COMMUNIQUE

Polio-Plus : Pédaler pour récolter des fonds. Comment ?
Participer à un cyclothon du 14-21 novembre
individuellement ou en équipe. Renseignement sous
<http://www.endpolio.org/miles-to-end-polio>

Inter-Rotary des Clubs Fribourgeois :
La séance a eu lieu le 24 septembre. En résumé :

- Le Rotary club Bulle propose d'organiser, à l'échelle des clubs fribourgeois, une collecte d'habits-jouets-livres, voire autres biens, en faveur des réfugiés syriens. Il ne s'agit pas de donner de notre argent ni de notre temps, mais de donner des choses dont nous n'avons plus besoin. Nous pouvons nous joindre à cette action en s'annonçant auprès de Nadir Solenghi.
- Le RC Romont se réjouit d'organiser la remise du prix Elsner à son candidat lauréat Paul Plexi. Cet événement se déroulera le samedi 23 janvier 2016 à 20h30 à la salle Bicubic de Romont
- Bol d'Air : le prochain camp aura lieu en 2016 organisé par le RC Fribourg avec le soutien de RC Fribourg Cité

DES NOUVELLES DE MICHEL BETTIN

Michel Eltschinger nous rapporte les nouvelles de notre ami Michel Bettin, recueillies par Guido Kessler. Michel va mieux ; il est de nouveau à la maison et peut recevoir des appels par téléphone.

Heureux qui, comme Ulysse, a fait un beau voyage

Heureux qui, comme Ulysse, a fait un beau voyage,
Ou comme cestuy-là qui conquiert la toison,
Et puis est retourné, plein d'usage et raison,
Vivre entre ses parents le reste de son âge !

Quand reverrai-je, hélas, de mon petit village
Fumer la cheminée, et en quelle saison
Reverrai-je le clos de ma pauvre maison,
Qui m'est une province, et beaucoup davantage ?!

Extraits de «Heureux qui, comme Ulysse, a fait un beau voyage» Joachim DU BELLAY (1522-1560)

EN DIRECT DU ROTARY

Lettre d'octobre de notre Gouverneur « LES CLUBS
BOUQUETS »



Nous sommes tous d'accord que la qualité doit primer la quantité de membres dans nos clubs. Il ne s'agit pas de faire de la croissance de l'effectif un but en soi. Poursuivons donc notre quête de l'effectif optimal d'un club Rotary, le plus à même de favoriser cette qualité qui nous tient à cœur. Il va se situer entre deux limites extrêmes. Le mois dernier, j'ai tenté de situer sur des bases objectives le plafond de l'effectif raisonnable d'un club, au-dessus duquel il court un danger d'anonymat. Je me tourne ce mois-ci vers l'extrémité contraire, non plus le plafond mais le plancher, au-dessous duquel sont tapis d'autres dangers. Notre champion de la miniature est notre nouveau-né le RC Gerzensee-Gantrisch avec 25 membres, talonné par le RC Verbier-St-Bernard avec 26 membres, le RC Bern Kirchenfeld avec 27 membres et le RC Saastal avec 29 membres. Et il existe dans le monde des clubs vraiment squelettiques, avec 15 membres, voire 10 seulement! Ils survivent, mais on leur compte les côtes et certains sont aux soins intensifs. ... à suivre

Plus d'info sous

https://gallery.mailchimp.com/11fe081a108f27f77a7aada28/files/Lettre_du_Gouverneur_OCTOBRE_01.pdf

Photo ci-dessus : «Isabelle Tabin-Darbellay : aquarelle « Oleandri »

